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 VERBALE N.  9
SEDUTA DEL  23/1/2024

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno  2024 (duemilaventiquattro) il giorno  23 (ventitre) del mese di  gennaio, la Commissione
Prima è convocata alle ore 10:30, in modalità online secondo quanto previsto dal dispongo del Pre-
sidente del Consiglio Comunale Prot. N° 109985 del 31 marzo 2022, e secondo quanto previsto
dall'art. 22 del Regolamento del Consiglio comunale, in sede consultiva, per trattare il seguente or-
dine dei lavori:

 Comunicazioni del Presidente;
 Illustrazione  del  DUP a  cura  della  Dirigente   del  Servizio  Pianificazione,  Controllo  e

Statistica, D.ssa Chiara Marunti;
 Illustrazione  da  parte  del  Presidente  del  Collegio  dei  revisori  del  parere  rilasciato  sulla

Proposta di delibera n. 68-2023 “Documenti di programmazione 2024/2026: approvazione
note  di  aggiornamento  al  Dup,  bilancio  finanziario,  nota  integrativa,  piano  triennale
investimenti ed ulteriori allegati.” proponente: Direzione Risorse Finanziarie;

 Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
 Varie ed eventuali.

Per la Struttura Autonoma del Consiglio comunale sono stati invitati: 
Dott. Riccardo Nocentini, dirigente
Sabrina Sezzani, E.Q.
Serena Peccianti, per la diretta streaming

Per la segreteria di commissione è presente: Cristina Ceccarini

Sono presenti inoltre:
il Presidente del Collegio dei Revisori, Dott. Andrea Bonechi; la  Dirigente  del Servizio Pianifica-
zione, Controllo e Statistica, D.ssa Chiara Marunti

Alle ore indicate sotto sono connessi telematicamente le/i Consigliere/Consiglieri: 
ore 10:30, Bocci, Bonanni, Bussolin;
ore 10:31, Felleca;
ore 10:32, Conti;
ore 10:33, Fratini;
ore 10:36, D’Ambrisi.

Assume la presidenza Fratini in qualità di Presidente.
La Segretaria procede all’appello nominale dei componenti della Commissione consiliare Prima a
cui rispondono i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Massimo Fratini
Vicepresidente Ubaldo Bocci
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Componente Patrizia Bonanni
Componente Federico Bussolin
Componente Emanuele Cocollini
Componente Enrico Conti
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Barbara Felleca
Componente Fabio Giorgetti

Il Presidente apre la seduta alle ore 10:36 essendo presente il numero legale.

La Commissione tratta il seguente argomento: Illustrazione da parte del Presidente del Collegio dei
revisori del parere rilasciato sulla Proposta di delibera n. 68-2023 “Documenti di programmazione
2024/2026: approvazione note di  aggiornamento al Dup, bilancio finanziario,  nota integrativa,
piano triennale investimenti ed ulteriori allegati.”

Intervengono:
 il Presidente Fratini per illustrare l’ordine dei lavori. Poi passa la parola al Presidente del

Collegio dei Revisori, Dott. Bonechi, per il commento del parere del Collegio sulla proposta
di Delibera n. 68-2023.

 Il  Dott.  Bonechi  premette  che  il  bilancio  di  previsione  di  quest’anno  non  comporta
particolari  modifiche  rispetto  ai  bilanci  di  previsione degli  anni  precedenti  e  si  pone in
continuità, in termini di verificabilità e coerenza delle previsioni, con gli anni precedenti. 

Alle ore 10:37 si collega il Consigliere Cocollini.
Alle ore 10:38 si collega il Consigliere Cellai.
Alle ore 10:40 si collega la Consigliera Perini

 Il Dott.  Bonechi entra nel merito dell’esposizione e riferisce che la parte del bilancio di
previsione  su  cui  il  Collegio  dedica  maggiore  attenzione  è  quella  relativa  ai  fondi  di
accantonamento in particolare quelli riguardanti i crediti di dubbia esigibilità perché è la
parte  previsionale  dove  viene  stimata  la  effettiva  capacità  di  prospettazione
dell’amministrazione di incassare i propri crediti. Successivamente affronta la tematica dei
dividendi  degli  organismi  partecipati,  oggetto  di  riflessione  anche l’anno  passato  per  la
spinta significativa dei dividendi che era stata prevista e correlata al fatto che tale capacità
distributiva dipende  da una maggioranza assembleare che deve essere coesa nel decidere
detta distribuzione e in linea con quelle che sono le previsioni dell’amministrazione. Detta
capacità distributiva poi è limitata agli impegni che dette società partecipate hanno con gli
istituti di credito che possono non confermare le previsioni di bilancio. Questo problema
non si è posto con il bilancio di previsione in corso. Si congratula con l’amministrazione per
la capacità di essersi assicurata una quantità rilevante di risorse derivanti dal PNRR che ha
consentito di ampliare la capacità di spesa e quindi di dare riscontro alle previsioni di spesa.
Nel complesso il Dott. Bonechi dichiara che il parere del Collegio sul bilancio di previsione
del Comune di Firenze è positivo senza riserve poiché le previsioni sono coerenti quanto il
Collegio riscontra con la documentazione a sostegno di tali previsioni.

Alle ore 10:54 si connette il Consigliere Di Puccio.
 Il Presidente Fratini chiede al Dott. Bonechi di esprimersi sull’interpretazione della Corte

dei Conti che obbliga il Consiglio a riconoscere i debiti fuori bilancio causati da sentenze
esecutive .

 Il  Dott.  Bonechi  risponde che  i  debiti  fuori  bilancio,  anche  quelli  originati  da sentenze
esecutive, sono voci che non sono contenuti nel bilancio di previsione proprio perché non



possono essere prevedibili. Tuttavia per far fronte a queste spese impreviste esiste un fondo
di  accantonamento.  Il  fatto  che  la  Corte  dei  Conti  voglia  la  pronuncia  del  Consiglio
comunale per procedere al pagamento va letta nell’ottica che la stessa vuole che il Consiglio
comunale sia edotto su quali siano i ricorsi che vede l’amministrazione soccombente. Tutto
ciò anche ai fini di una valutazione di eventuali responsabilità dei funzionari che hanno dato
luogo  alla  soccombenza,  poiché  se  una  causa  giudiziale  viene  persa  forse  occorre
interrogarsi se tutto sia stato fatto a dovere.

 Il Presidente Fratini ringrazia il Presidente del Collegio dei Revisori e passa al seguente
punto dell’ordine dei lavori:  Illustrazione del DUP da parte della D.ssa Marunti  per fare il
punto su questo documento di programmazione e sulla Nota di aggiornamento. Premette che
l’approvazione del DUP rende questo documento provvisorio fino all’approvazione della
Nota di aggiornamento Quindi invita la D.ssa Marunti a illustrare le principali modifiche
contenute nella Nota di aggiornamento che vanno a modificare il DUP approvato ad ottobre.

 La D.ssa  Marunti  ricorda che ad ottobre è  stata  votata  la  proposta  di  delibera  n,  37 di
approvazione del DUP.  Successivamente alla sua approvazione i quartieri hanno avanzato
delle osservazioni così come le Direzioni dell’ente in virtù di alcune situazioni che si sono
modificate o ne sono sorte di nuove; vi sono stati ulteriori finanziamenti europei così come
modifiche della normativa nazionale che ha previsto nuovi oneri o spese per la pubblica
amministrazione come sono sopraggiunte nuove sentenze che in certi casi hanno modificato
certi istituti o pratiche. Pertanto, tutto questo coacervo di situazioni da tenere in conto hanno
dato luogo alla necessità di integrare il testo del DUP approvato ad ottobre con le esigenze
che sono sorte successivamente. Il recepimento di tali esigenze avviene mediante la Nota di
aggiornamento al DUP. Entrando nel merito la D.ssa Marunti illustra le principali novità
contenute nella Nota di aggiornamento: bonus del trasporto pubblico locale; finanziamento
per  lo  studentato  dei  Lupi  di  Toscana;  l’evento  sportivo  del  Tour  de  France.  La  D.ssa
Marunti precisa che il DUP è il principale strumento per la guida strategica e operativa del
Comune,  e  rappresenta  il  presupposto  necessario  di  tutti  gli  altri  strumenti  di
programmazione e pertanto deve trovare coerenza sia per la parte strategica/operativa che
per la parte finanziaria con il bilancio di previsione. 

 Il Presidente Fratini invita i componenti a guardare i dati del BES contenuti nella parte della
Nota di aggiornamento perché danno uno spaccato della città in termini di abitanti, forza
lavoro, ricchezza disponibile, ecc…. Perché possono dare indicazioni per la redazione dei
programmi  elettorali  per  i  prossimi  cinque  anni.  Osserva  che  i  dati,  nel  complesso,
dimostrano  un miglioramento  del  tenore  di  vita  in  città.  I  dati  segnalano  anche  alcune
criticità su cui i partiti di governo dovranno intervenire, e tra questi il numero dei crimini
che affligge tutte le grandi città. Infine chiede alla D.ssa Marunti di spiegare il tema del
rafforzamento dei ruolo dei quartieri.

 La D.ssa  Marunti  chiarisce  che  il  rafforzamento  dei  quartieri  rientra  nella  missione  dei
servizi  istituzionali  generale  e  di  gestione  di  programma  degli  organi  istituzionali  per
realizzare  la  grande  Firenze  metropolitana  più  vicina  ai  cittadini  partendo  appunto  dai
quartieri.  Per rafforzare il  ruolo e la capacità  di  programmare dei  quartieri  riguardanti  i
rispettivi territori si è previsto di organizzare tavoli periodici di programmazione riguardanti
opere e servizi, individuando e definendo specifici strumenti e procedure per implementare i
poteri consultivi e propositivi  previsti  dai criteri  direttivi  che sono stati  approvati  con la
Delibera di Giunta n. 278-2021. Lo scopo è quello di rendere più incisivi i quartieri sulle
decisioni  dell’amministrazione  e  con le  varie  direzioni.  Questa  è  stata  una richiesta  dei
quartieri. Quindi si dovrà fare un’analisi tendenti ad elaborare un'analisi tecnica politica sui
possibili sviluppi del decentramento comunale, finalizzata a ipotizzare una riforma a partire



dallo statuto e dai regolamenti dell'ente, dal punto di vista dell'assetto istituzionale degli
organi delle materie delegate e dei servizi di base e del potenziamento della partecipazione
cittadina.

Alle ore 11:25 si disconnette la Consigliera Felleca.
 Il  Presidente Fratini ringrazia la D.ssa Marunti e poiché non vi è nessun componente la

Commissione ad essersi  prenotato chiede se sono stati  visualizzati  i  verbali  delle sedute
precedenti allegati alla chat e mette in votazione i verbali. I verbali vengono approvati

Il Presidente Fratini chiude la seduta alle ore 11:32.
La segretaria procede all’appello finale al quale rispondono le/i seguenti Consigliere/Consiglieri:

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Massimo Fratini
Vicepresidente Ubaldo Bocci
Componente Patrizia Bonanni
Componente Federico Bussolin
Componente Jacopo Cellai
Componente Emanuele Cocollini
Componente Enrico Conti
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Stefano Di Puccio
Componente Letizia Perini
Componente Mario Razzanelli

Alla seduta hanno partecipato le/i seguenti Consigliere/Consiglieri:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Massimo Fratini
Vicepresidente Ubaldo Bocci
Componente Patrizia Bonanni
Componente Federico Bussolin
Componente Jacopo Cellai
Componente Emanuele Cocollini
Componente Enrico Conti
Componente Angelo D’Ambrisi
Componente Stefano Di Puccio
Componente Barbara Felleca
Componente Letizia Perini
Componente Mario Razzanelli

La Segretaria                                                                                                         Il Presidente
Cristina Ceccarini                                                                                                 Massimo Fratini

 

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 6/6/2024


